
Выпуск от 08.08.12

ИНФОРМАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО REX

Выпуск от  

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

08.08.2012

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от 08.08.12

Содержание:
• Объединение русского языка и литературы в один школьный предмет — часть стратегии дебилизации 

населения: мнения................................................................................................................................................ 3

• Агентство по международному развитию (USAID) покидает РФ: мнения.........................................................4

• В Киеве стартовал проект «Электронная система записи в дошкольные учебные заведения».....................5

• 35 лучших учителей Ставрополья получат по 200 тысяч рублей......................................................................6

• Расходы на модернизацию системы образования Ставрополья в 2012 году превысят 1,7 млрд рублей......6

• Десантники имеют право купаться в фонтанах в день ВДВ: мнение блогеров................................................7

• Сельхозпроизводители Ставрополья реализуют товары на ярмарках выходного дня....................................8

• Скандал с топ-моделью в Киево-Печерской Лавре: мнения..............................................................................9

• Белоруссия уже заполнила закрома зерном на 60,5%.....................................................................................10

• Россияне рекомендуют властям заняться развитием сельского хозяйства...................................................10

• Артисты, спортсмены, писатели и прочие «звёзды» в парламенте не нужны: мнение блогеров..................10

• Депутаты Сейма Латвии хотят изменить закон о референдуме.....................................................................12

• Латышам пытаются доказать, что все проблемы - в русских: мнение............................................................12

• Процесс натурализации в Латвии остановился: член Европарламента.........................................................13

• В Ставропольских аэропортах будут открыты центры деловой авиации........................................................13

• 17% россиян считают создание общественного телевидения одной из приоритетных задач......................14

• Правящая часть политической элиты Латвии не может выздороветь от «великодержавности»: мнение. . .14

• Ущемление прав русскоязычного населения в Латвии на основе «бывших колонистов» абсурдно: эксперт
.............................................................................................................................................................................. 15

• В Минском метро за пассажирами будут усиленно наблюдать с помощью видеокамер...............................16

• Московская железная дорога обеспечит доставку гостей авиапраздника в Жуковском................................16

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от 08.08.12

Объединение русского языка и литературы в один школьный предмет 
— часть стратегии дебилизации населения: мнения
Российский журналист, политолог, декан Высшей школы (факультета) телевидения МГУ имени 
Ломоносова Виталий Третьяков встревожен объединением в один школьный предмет русского языка 
и литературы. 

«Кто и зачем намерен забить последний гвоздь в крышку гроба русской языковой и литературной 
грамотности? Нынешние выпускники средней школы уже не знают нормально ни русский язык, 
ни русскую литературу. Соединив их в один предмет в старших классах, экспериментаторы (кто они: 
поименно — чины, звания, достижения в педагогике, в языкознании, в литературоведении? члены каких 
академий?), окончательно и бесповоротно убьют русскую словесность и в языковой, и в литературной 
её ипостасях. Это специально? Образование строится так: по мере взросления ученика дисциплины 
разделяются и умножаются. Происходит специализация научного (в рамках образовательного процесса)  
знания. И только на высших этапах образования, уже переросшего в собственно научную работу 
(в аспирантуре, даже в докторантуре, а точнее — в оригинальном и самостоятельном научном 
творчестве) научные (образовательные) дисциплины опять интегрируются. Остановитесь! Нельзя 
на языковом и литературном невежестве сохранить нацию, тем более — русскую! Вы хотите её, 
русскую нацию, убить?», — обращается Виталий Третьяков к организаторам «реформ» в школьном 
образовании. 

ИА     REX  : Разделяете ли вы тревогу Виталия Третьякова по этому поводу? Как обстоит дело с этим 
вопросом в других странах?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Не стоит так волноваться: русский язык и литература в новой России уже давно убиты. Достаточно 
послушать прямую устную речь 99% молодых российских граждан, как в смысле интонации (произношения, 
тембра, смысловых акцентов), так и самих слов. Один из индикаторов последних лет — непонятно откуда 
всплывшее, тошнотворное «то что», которым заменяют целые куски обычной речи, выбрасывая ненужные 
связки.

Россия хочет заставить мигрантов изучать два этих базовых предмета. Однако ещё до того как нависать над 
мигрантами, придётся лет сто поработать над собственным населением, чтобы у государства появилось 
моральное право требовать того же самого с чужестранцев.

Современной России русский язык, и уже тем более литература, не нужен в принципе. Их можно слить 
не только друг с другом, но и с математикой. При этом и саму математику следует реформировать, сделав 
из неё новый предмет, полностью замешанный на экономике. И придумать новый учебник для этого 
главного, крайне необходимого курса: как кого обмануть, как выгоднее продать, как скрыться от кредиторов, 
как устранить конкурента. При этом желательно быть накачанным физически, чтобы производить 
визуальное, а не вербальное, впечатление на оппонентов. Так что предметы, как и российские вузы, должны 
быть слиты в новые «узлы знаний».

Один из основных «узлов» как раз и должен впитать в себя естественным образом русский язык, русскую 
литературу, математику, геометрию, физкультуру, физику (так как физкультура и физика — это практически 
одно и то же). Все остальные учебники — слить в один. Поэтому в руках ученика должно остаться всего два 
лёгких, тонких и удобных в быту учебника: «Курс краткой экономики» и «Разное». Да, — и не забыть ещё 
про «Основы религии», страниц так на тысячу. А преподавать новую программу должны бизнесмены, 
которых стоит направить для проверки знаний (как предлагал новый министр образования) не только 
в вузы, но и в школу.

Таким образом, современная российская школа будет выпускать в реальную жизнь полностью 
подготовленных членов общества: откровенно туповатых, накачанных, но при этом расчётливых, наглых 
и изворотливых. В России сегодня имеет деньги именно такой контингент. Любой другой выпускник — 
членораздельно говорящий на родном языке, прочитавший хотя бы несколько книг — в действующей 
России просто не выживет. Уже сегодня нормальная речь нормального россиянина подвергается 
обструкции, высмеиванию со стороны обступающего его со всех сторон неграмотного стада: если не будешь 
говорить так, как они, будешь выглядеть идиотом.

Чтобы остановить эту тенденцию, не надо думать о мелочах, о сливании тех или иных предметов, — а надо, 
к примеру, брать на любую должность только тех, кто прошёл тест «на слово». Таким образом, тупые 
автоматически останутся там, где им положено быть, и чтобы исправить своё положение им придётся, так 
или иначе, тренировать и язык, и мозг, принудительно активизируя его новые отделы.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Да, я разделяю тревогу Третьякова. В Германии и во многих других странах язык и литература преподаются 
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вместе, называется этот предмет германистика. Результат производит удручающее впечатление. 
Ни британские, ни немецкие учащиеся и взрослые люди не обладают солидными знаниями ни по языку, 
ни по литературе. В этих странах не преподают последовательно, в исторической перспективе всю историю 
национальной литературы. Преподавание строится модульно. Преподаватели и учащиеся договариваются, 
что они будут читать и комментировать. В Германии практически никто не знает исторические хроники 
(аналог «Повести временных лет»), очень мало кто знает немецкую средневековую поэзию. На слуху имена 
Гёте-Шиллер-Томас Манн-Герман Гессе-Гюнтер Грасс, но только в очень узком кругу особо образованных 
гуманитариев. Бёлля знают больше по имени, чем по текстам. В разговорном языке в Германии нет 
литературного кода: никогда не услышишь ни общезначимых литературных цитат, никто не учит наизусть 
стихи и не читает их в ходе общения. В Германии совершенно не популярны литературные журналы 
(думаю, что их, в общем-то, нет), а сборники стихов печатаются почти всегда за счёт их авторов.

В России другая традиция. Литература преподаётся в исторической перспективе, от Нестора до наших 
дней. Из-за отсутствия политических свобод русской литературе пришлось взять на себя функции 
социологии, философии, религии и прессы. Люди дефинировали друг друга через круг чтения: если 
ты не читал «Мастера и Маргариту» и «Москва-Петушки», то ясно, что с тобой не о чем говорить. 
Идентичность социальных групп формировалась не по принципу доходов, а на основе потребляемой этими 
группами культурной продукции, где литература всегда была на первом месте. Литературные цитаты 
в устной неформальной беседе были обязательным компонентом, они создавали ощущение причастности 
к коллективному телу группы, к её языку, ценностям и ритуалам. Литература в России превратилась, 
по сути, в альтернативную систему коммуникации, противостоявшую господствующей в обществе 
официальной идеологии, которую транслировали СМИ. Мне кажется, что население России всё ещё 
нуждается в этой системе коммуникации и в этих культурных кодах, которые являются пространством 
свободы для подавляемой властью личности. Предлагаемая реформа пытается скопировать западный 
опыт, мало пригодный для России. Невзирая на то, что и на самом Западе этот опыт вызывает критику 
и недовольство. Есть немало представителей немецкой интеллигенции, требующих реформировать систему 
образования с целью усиления в нём роли гуманитарных предметов.

Игорь Богатырёв, журналист:

Я нисколько не удивляюсь этому явлению, поскольку оно целиком и полностью укладывается в общую 
стратегическую концепцию дебилизации русской нации, сведения её к животному рабскому состоянию, что 
усиленно, и я бы сказал, форсировано реализуется сейчас в России, причём не только в образовательной 
сфере. А запланированному продукту не нужно знать ни физики, ни химии, ни литературы, ни истории, 
и уж — упаси бог — правдивой истории советского периода. Он должен уметь подписываться, немного 
считать, и знать закон божий. Более для «продукта» не нужно ничего.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28062.html

Агентство по международному развитию (USAID) покидает РФ: мнения
Американское Агентство по международному развитию (USAID), занимающееся распространением 
демократии во всем мире, приняло решение прекратить свою деятельность в России, пишет газета 
«Известия». Как рассказал изданию Иосиф Дискин, член Общественной палаты (ОП), отвечающий 
за взаимодействие структуры с агентством, свою деятельность в нашей стране агентство свернёт через 
2 года. Такое заявление, якобы, было сделано во время недавнего визита руководства USAID в России 
в ОП.

ИА     REX  : Почему агентство по развитию демократии USAID уходит из России?

Сергей Канчуков, начальник разведки бывшего Сибирского военного округа и группировки войск 
Министерства обороны РФ в Чечне, генерал-майор, кандидат политических наук: 

Прекращение деятельности агентства связано с возможной готовностью США к решению в отношении 
России вопросов не политическими, а силовыми методами. А то, что заявление прозвучало именно сейчас, 
стратегически встраивается в парадигму рассеянности внимания российского общества, различными 
информационными вбросами, от Олимпиады, до систематических нападок на РПЦ.

Подтверждением этому, со стороны России будут являться успехи по уничтожению российской армией 
своих запасов боеприпасов, по очередному срыву выполнения программы перевооружения, 
по дальнейшему старению имеющейся боевой техники и ограниченному поступлению в войска новой, 
только потому, что до настоящего времени не определены приоритеты. Объявленное перевооружение 
армии с гусениц на колеса только усугубит положение, имея к тому времени сомнительные результаты. 
Боеготовность армии к этому сроку опустится ниже нуля, потому, что военнослужащих срочной службы уже 
сейчас не хватает до полного штата, а для набора контрактников в армии, ничего не делается, 
за исключением бравых докладов Верховному. Реально идёт саботаж в приёме на контракт даже тех 
военнослужащих, кто после года службы изъявил желание продолжить службу по контракту. 
Изолированность Верховного Главнокомандующего от реальной информации, только усугубляет этот 
процесс.
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Подтверждением этого, со стороны США будет развитие мирового кризиса, декларируемое снижение 
военных расходов, а реальное перенацеливание средств на вооружения, способные выполнить задачу без 
применения ядерного оружия. Дальнейшее ускоренное развитие систем ПРО различного базирования, 
внедрение автоматизированных и беспилотных систем вооружения, наращивание запасов крылатых ракет, 
принятие на вооружение гиперзвуковых ракет. Завершение перевооружения Армии США на новые системы 
вооружения. И главное, к этому сроку планируется решить вопрос с Сирией и Ираном, по которому 
возможно применение ядерного оружия, с целью повторения угроз в отношении России, связанные 
с Хиросимой и Нагасаки.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Во-первых, это ещё не факт, а лишь пиар. Это англичане уходят не прощаясь. Как лорды Джадд 
и Робертсон, резко забывшие о любимой ими ранее Ичкерии, когда там англичанам головы отрезали. 
Исчезли лорды, как и не было ранее во всех СМИ с утра до вечера. А янки — прощаются и не уходят. 
Поэтому, как у нас говорят, «US-AIDы» скорее всего, останутся в той или иной форме. Допустим — в форме 
тысячи СМИ, пятисот компьютерных фирм, сотни «благотворительных фондов», полусотни «Общественных 
Палат», дюжины банков, Чубайса, Дворковича и кого-то очень загадочного из Минобороны.

Во-вторых, «USAID» давно стали посмешищем даже в США. Ведь если вдуматься, то в США гражданин 
права голоса лишён и обязан это право передать дилеру. А уж дилер распорядится, как на аукционе между 
Бушем и Гором.

В-третьих, ныне в США неактуальна демократия. Актуальней — репрессии по «Патриотическому Акту», 
и наиболее актуален вопрос относительно долларовых долгов и их реструктуризации, что тоже чревато 
репрессиями.

В-четвёртых, если России нужен «живой щит» из числа граждан стран НАТО, то Россия может перестать 
заманивать структуры США, а может непосредственно нанять самих граждан США и НАТО. И те уже 
расскажут всё вместо «USAID». Не исключено, что так уже и происходит.

Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

Есть две версии причин ухода USAID. Первая версия предполагает, что мавр сделал своё дело. Теперь 
«демократией» по-американски могут успешно заниматься местные деятели. Задачи по «демократизации» 
РФ можно решать уже без участия USAID руками расплодившихся за годы после распада СССР либералов 
и правозащитников. Им несть числа. Тем самым USAID убьёт двух зайцев — и работа продолжится, 
и давить будут не USAID, а «иностранных агентов». Таким образом, они просто сократили дублирующую 
структуру, сэкономив деньги американских налогоплательщиков. Вторая версия — вся их деятельность 
переходит в нелегальную плоскость и сводится к подготовке акций, направленных на дестабилизацию 
обстановки в РФ и её последующий развал. При этом они вернутся работать на построссийское 
пространство лет через 5-7 в новых странах, образовавшихся на месте РФ.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Может, договорились с российскими властями: Россия перестанет ставить палки в колёса американским 
геополитическим инициативам, а Штаты откажутся от проектов дестабилизации политической ситуации 
в России?

Игорь Богатырёв, журналист:

При всех негативных эмоциях относительно нашей собственной власти, пребывание на территории РФ 
зарубежных структур, в той или иной степени занимающихся политикой, в том числе и информационной 
политикой, считаю недопустимым. Так что чем больше всяких USAID и МХГ покинет пределы страны, 
прекратит свою работу, тем лучше.

Александр Белковский, журналист:

Американское Агентство по международному развитию (USAID) испокон веков являлось структурным 
подразделением ЦРУ (CIA), а сегодня в России црушникам делать нечего. Так что придётся усиливать 
«распространение демократии» в соседней Украине — здесь щупальца этого спрута видны повсюду.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28064.html

В Киеве стартовал проект «Электронная система записи в дошкольные 
учебные заведения»
В Киеве начал работу проект «Электронная система записи в дошкольных учебных заведений города 
Киева», который будет реализован Главным управлением образования у науки при финансовой поддержке 
и в сотрудничестве с Международным фондом «Возрождение» и компанией Майкрософт. Об этом 
сообщили 6 августа 2012 года в Киевской городской госадминистрации, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Введение такой системы и создание специального веб-портала позволит прозрачно и быстро 
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осуществлять выдачу направления для зачисления ребенка в дошкольное учебное заведение», — сообщил 
заместитель председателя КГГА Леонид Новохатько на веб-конференции.

Портал проекта будет содержать следующую информацию: фотографии садов; данные об общем 
количестве мест в группах; информацию о возможности обучения детей с особыми потребностями; 
контактную информацию; имеющихся дополнительных образовательных услугах (кружки, группы 
по изучению иностранных языков, логики и т.д.).

Ожидается, что в случае успешного тестирования системы в сентябре 2012 года, она заработает для 
киевлян уже до конца 2012 года.

Напомним, что в Киеве существует серьёзная проблема с записью детей в детские дошкольные 
учреждения — не хватает мест в группах. Такая ситуация сложилась отчасти из-за того, что в период 
демографического спада местные власти передали здания и территории детских садов административным 
и коммерческим учреждениям.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28065.html

35 лучших учителей Ставрополья получат по 200 тысяч рублей
Правительство Ставропольского края пополнило число лучших учителей, которые ко Дню учителя получат 
денежное вознаграждение в размере 200 тысяч рублей. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   
в министерстве образования Ставрополья, приказом министерства образования и науки РФ, в список 
лучших учителей — победителей конкурса приоритетного национального проекта «Образование», которые 
получат денежное поощрение, вошли 22 педагога Ставрополья.

В краевом министерстве образования отметили, что за счёт средств краевого бюджета денежное 
вознаграждение получат ещё 13 лучших учителей края. В 2011 году, краевой бюджет выделил денежное 
поощрение 12 учителям. В число победителей вошли представители 23 территорий края. Чествование 
и награждение победителей конкурса приоритетного национального проекта состоится в канун Дня учителя 
в октябре 2012 года.

В министерстве добавили, что в 2012 году на участие в конкурсе было подано 120 заявок. Из которых 
51% — от учителей сельских школ и 49% — от городских. Победители конкурса выбирались по нескольким 
критериям: это высокие результаты обучающихся в учебной и внеурочной деятельности, наличие 
собственной методической системы, апробированной в профессиональном сообществе, обеспечение 
непрерывности собственного профессионального образования и другие.

Как отметила министра образования Ставропольского края Ирина Кувалдина, развитие инновационного 
движения с помощью лучших учителей, «взращивание» инновационной педагогической культуры в крае 
сегодня является первоочередной задачей министерства образования.

В министерстве образования добавили, что конкурс лучших учителей на получение денежного поощрения 
в Ставропольском крае проводится шестой год. За эти годы более 900 учителей Ставрополья были 
признаны лучшими и получили денежное вознаграждение в размере 100 и 200 тысяч рублей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28066.html

Расходы на модернизацию системы образования Ставрополья в 2012 
году превысят 1,7 млрд рублей
Расходы на модернизацию системы общего образования Ставропольского края в 2012 году составят более 
1 млрд. 731 млн рублей. Об этом сообщили корреспонденту ИА     REX   в министерстве образования 
Ставрополья. На модернизацию системы образования края из федерального бюджета в 2012 году 
поступило 1 млрд. 630 млн рублей, что на 1 млрд. 87,7 млн рублей больше, чем в 2011 году. Ещё 100,096 
млн рублей направят на эти цели краевой и местные бюджеты.

В министерстве Ставрополья сообщили, что 656 млн рублей уже выделены муниципалитетам 
на приобретение оборудования для школьных столовых, спортивного оборудования, проведение 
капитального ремонта пяти школьных зданий, повышение квалификации учителей. Кроме того, 
перечислены средства на капитальный ремонт 28 государственных образовательных учреждений. 37,5 млн 
рублей будут потрачены на приобретение учебников.

В планах министерства образования Ставропольского края — к 1 сентября приобрести и установить 2087 
комплектов учебного оборудования для кабинетов химии, биологии, физики, географии, начальных классов, 
иностранных языков (лингафонные кабинеты). Необходимо также оснастить 1329 автоматизированных 
рабочих мест для учителей 1-х классов, приобрести 70 школьных автобусов для доставки детей к месту 
учебы. В 2012 году будут дооснащены оборудованием 34 центра дистанционного обучения, созданные 
в рамках проекта модернизации региональных систем общего образования.
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В Ставропольском институте развития образования, повышения квалификации и переподготовки 
работников образования прошли переподготовку 500 руководителей и учителей общеобразовательных 
школ. С 10 сентября 2012 года Институт организует для 1974 слушателей практическую часть курсов 
в базовых образовательных учреждениях края, а также продолжит обучение в дистанционной форме 
по основным программам модернизации образования.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28067.html

Десантники имеют право купаться в фонтанах в день ВДВ: мнение 
блогеров
2 августа, в День воздушно-десантных войск, десантники по традиции встречаются с сослуживцами и 
 купаются в фонтанах. В интернете ходит байка о том, что лет 15 назад кто-то из пьяных десантников 
случайно свалился в фонтан, друзья, такие же пьяные, бросились его доставать, потом подключились 
милиционеры, кто-то сфотографировал эту сцену, и она стала традицией. С некоторых пор в фонтанах не 
только десантники купаются, но и выпускники школ плещутся до и после выпускного вечера. Но в целом 
ведь никто не отменял правила, что купание в фонтанах является нарушением общественного порядка и 
должно караться по КОАПП штрафом в размере от 500 рублей или лишением свободы до 15 суток?

Координатор международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Имеют ли право десантники купаться в фонтанах в день ВДВ?».

Результаты опроса по теме «Имеют ли право десантники купаться в фонтанах в день ВДВ?»

Вариант ответа Число участников опроса,  давших положительный ответ % участников опроса

Нет, не имеют право 405 32%

Да, имеют право 699 55%

Трудно ответить 84 6,5%

Свой вариант ответа 83 6,5%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Светлана Якимова:

Фонтанов не жалко, а стыдно за вид пьяных "защитников" по всему городу. Неужели воинской элите никак 
невозможно отметить праздник красиво? Нынче у нас несколько пьяных десантников с флагом стояли 
посреди проезжей части: орали и матерились, "распугивая" машины и автобусы. Трудно не заметить. А так-
то, им никто и не мешает. ежели они не пристают сами и не нарываются на скандал.

Игорь Шаповаленко:

А мне стыдно за выпускниц средних школ, когда эти полуголые пьяные девицы шляются по улицам и так же 
лезут в фонтаны. Смотрел в интернете фотографии и ролики на ютубе, десантники отдыхают.

Евгений Борщаков:

Элита в фонтан не полезет. Мы же в свой день - Военно-Морского флота в фонтаны не ныряем и не 
напиваемся до поросячьего визга в основной своей массе. Хотя, надо сказать честно, морская пехота будет 
посерьёзнее ВДВ.

Сергей Полегенько:

Конечно, имеют право, это же их день! А попробуйте запретить? Уже запрещали, и что? Таки они начали 
мутузить всех подряд, отрабатывая удары на лохах - мешках с кишками. Сейчас хоть в городах в день ВДВ 
люди не прячутся по домам на целый день.

Игорь Живухин:

В былые (советские) времена их купания в фонтанах пытались запретить. В результате были те самые 
массовые беспорядки. Сейчас их разрешили. В результате беспорядков стало гораздо меньше. По мне - 
пусть ребята празднуют, если никого (кроме гей парада) не трогают.

Сергей Колчигин:

Эти бултыхания в фонтан должны, вероятно, символизировать в своём глубинном смысле прыжки в бездну. 
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Да, впрочем, Бог с ним, с символом. Главная странность в том, что власти почему-то допускают 
разнузданное поведение одних, а нас с вами непременно заберут в участок, вздумай мы в пьяном виде 
купаться в фонтанах. Видать, десантники и впрямь суперлюди, не чета остальным.

Александр Солохин:

В Нижнем Новгороде в День ВДВ власти, ничтоже сумняшеся, дали распоряжение отключить фонтан на 
площади Минина и Пожарского. С умом или без ума, но распоряжение было.

Игорь Пащенко:

Годами сложилась эта, в общем-то, безобидная традиция, поэтому не вижу повода запрещать десантникам, 
которые не бывают "бывшими". На самом деле у народа осталось не так много традиций, да и с некоторыми 
из них пытаются бороться (демонстрация и празднование 7 ноября, 1 мая).

Евгений Айолло:

Я прослужил в ВДВ 15 лет, имею 99 прыжков с парашютом. Сам я в фонтан никогда не полезу, но если кому 
- то хочется это сделать, то почему нет? У меня - свой коллектив коллег - соратников по десанту и по 
Афганистану. Собираемся в этот день мы обычно у кого-то дома, реже, когда нас получается много - в кафе 
или ресторане. Ну... не нравится нам эта нарочитая показуха, когда жирные мужики в тельняшках ныряют, 
как русалки, в фонтан. Я уже говорил - у всех разный менталитет (и интеллект, наверно).

Добавим, что опрос проводился со 2 по 6 августа. В нём принял участие 1271 блогер, оставив 247 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что днем рождения ВДВ РФ считается 2 августа 1930 года, когда на учениях Московского 
военного округа впервые было выброшено на парашютах десантное подразделение. Формирование 
авиадесантных частей, положившее начало массовому развертыванию этого рода войск, началось двумя 
годами позже. А к 1941 году на базе воздушно-десантных бригад были созданы корпуса численностью 
свыше 10 тысяч человек каждый. Сами десантники в шутку называют себя войсками дяди Васи — по имени 
генерала армии Василия Маргелова, одного из основателей ВДВ.

Кстати, россияне считают Воздушно-десантные войска одними из самых боеспособных. И даже прощают 
десантникам ежегодные купания в фонтанах 2 августа. По данным опроса, проведённого Всероссийским 
центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ), 60% респондентов положительно оценили 
боеготовность десантников. Причём выяснилось, что молодое поколение придерживается более высокого 
мнения о боеспособности ВДВ, чем старшее. Среди респондентов 18-34 лет 69-70% опрошенных 
оценивают уровень этих войск положительно, 21-23% — отрицательно, тогда как в группе от 60 лет и старше 
это соотношение составляет 52% к 31%.

Отвечая на вопрос, как респонденты относятся к массовым гуляниям бывших десантников в этот день, 
каждый второй опрошенный (51%) согласился с тем, что «голубые береты» имеют право праздновать «так, 
как они того хотят». 38% респондентов опасаются, что эти гуляния закончатся массовыми беспорядками, и 
считают, что их надо ограничить. А еще 8% предлагают и вовсе их запретить.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28068.html

Сельхозпроизводители Ставрополья реализуют товары на ярмарках 
выходного дня
Ярмарка по реализации сельскохозяйственной продукции и продуктов питания 4-5 августа представила 
сельхозпроизводителей из различных районов Ставропольского края. Как сообщили ИА     REX   в комитете 
края по пищевой и перерабатывающей промышленности, торговле и лицензированию, традиционная для 
выходного дня ярмарка прошла на территории Промышленного района города краевого центра.

В комитете по пищевой и перерабатывающей промышленности отметили, что на ярмарке было 
организовано 18 торговых мест. Местные сельхозпроизводители привезли 17,7 тонн продукции на сумму 
375 тыс. рублей.

Для ставропольского покупателя были представлены товары по ценам ниже среднерыночных. Так, масло 
растительное продавалось по цене 50-55 рублей за килограмм, сахар — по цене 30 руб./кг, макароны — 
20 руб./кг, гречневая крупа — 30 руб./800 гр, рис — 26 руб./кг, мука — 18 руб./кг, колбасные изделия —171 — 
350 руб./кг, рыба — 60 — 110 руб./кг, мед — 170 — 350 руб./кг, картофель — 10 — 15 руб./кг, морковь —25 
руб./кг, свекла — 15 руб./кг, капуста — 20 — 25 руб./кг, лук — 15 руб./кг, огурцы —15 руб./кг, помидоры — 
10 — 40 руб./кг, перец — 25 — 30 руб/кг. В тёплых районах Ставрополья, на юге и юго-востоке края, поспели 
дыни, которые продавались на ярмарке по цене — 10-15 руб./кг.

Очередная ярмарка пройдёт в городе Ставрополе 11 августа на территории Ленинского района по адресу: 
п. Демино, ул. Магистральная, 16/2.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28069.html
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Скандал с топ-моделью в Киево-Печерской Лавре: мнения
Украинские блогеры бурно обсуждают скандал в Киево-Печерском заповеднике (Киево-Печерская Лавра). 
Работники заповедника взбунтовались против троих новых заместителей генерального директора. Среди 
них — экс-модель Влада Прокаева (Литовченко), недавно назначенная на должность замгендиректора 
по международному сотрудничеству, первый заместитель Валерий Панченко и заместитель 
по экскурсионной работе Светлана Зоринец. Обвинения сотрудников: «издевательства над коллективом, 
угрозы физической расправы, незаконная торговля аудиогидами...». Об этом они заявили в открытом 
письме министру культуры. 31 июля около 70 человек пошли к стенам Минкульта просить министра, чтобы 
он обратил внимание на сложившуюся ситуацию. Кроме того научный сотрудник заповедника Владимир 
Омельченко уличил бывшую модель в профнепригодности. «Мне как кандидату исторических наук, 
по крайней мере, странно слышать, когда мне заместитель генерального директора заповедника 
по международному сотрудничеству задаёт вопрос, является ли Византийская империя субъектом 
действующего международного гуманитарного права. Вы представляете уровень развития этого 
человека?», — подчеркнул он.

31 июля телеканал ТСН показал сюжет, посвященный «бунту» в Киево-Печерском заповеднике. На кадрах 
гендиректор музея Лесничая объявляет об увольнении трёх своих замов, в числе которых называет 
фамилию Прокаевой. Бывшую модель в присутствии журналистов вызывают «на ковёр», она заходит 
в кабинет и с порога произносит следующее: «Могу сказать, что гендиректор за должность взяла у меня 
взятку в размере 50 тысяч долларов. Лично для министра». «Я на вас подаю в суд! — не растерялась 
Лесничая. — У меня есть запись на диктофоне, где Михаил Андреевич (министр культуры Кулиняк — прим. 
ИА REX) спрашивает, были ли какие-то деньги за должность. Вы говорили, что нет!». «Не лги», — отвечает 
на это Прокаева и добавляет, что уволится только по представлению министра. Министр, конечно, сообщил, 
что никаких денег ни от Лесничей, ни от Прокаевой он не получал. Сам скандал Кулиняк предпочёл 
перевести в шутку. «Девчонки повздорили», — так чиновник описал суть конфликта газете «Сегодня». 
Приказ об увольнении на сайте заповедника пока не появился. В пресс-службе Лавры сообщили, что Влада 
Прокаева с ним не ознакомлена, поскольку не вышла на работу якобы из-за болезни. Бывшая «мисс 
Украина» задержалась на посту замглавы крупнейшего музейного комплекса страны менее двух месяцев.

ИА     REX  : Допустимо ли назначать руководителями Киево-Печерского заповедника топ-моделей, 
позировавших эротическим журналам и не обладающих элементарными профессиональными 
знаниями? 

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

В действующей системе, когда церковь не отделена от государства, а бизнес не отдёлен от церкви, 
назначения таких руководителей — моделей, бизнесменов, бывших, снятых с официальных постов 
коррупционеров — на околоцерковные посты вполне естественны и логичны. Более того, по-другому просто 
не может быть, и такая практика будет только расширяться, пока церковь является частью экономики 
и даже шоу-бизнеса.

В такой ситуации религиозной общественности протестовать бессмысленно. Для того чтобы сломать 
тенденцию, она должна выступить не против достаточно симпатичной Влады Прокаевой, а против 
вмешательства государства в дела церкви и сращивания самой церкви с государством. Экс-модель — 
наиболее слабая, удобная и безопасная цель для нападок фанатиков; выкатить претензии к власти — 
намного сложнее.

Представляется, что бренд «Влада Прокаева» — наоборот, способен принести такой частно-
государственной структуре как Лавра намного больший доход, чем она имеет на данный момент. Чтобы 
повысить прибыль, церковь, как это ни странно, сама должна приглашать в свою структуру уважаемых 
и знаменитых людей. Если же Лавре не нужны деньги, и она готова вернуться в формат «скита» 
и «отшельничества», то надо тогда так и заявить. Перейдя на натуральное хозяйство: квас, картошку 
и телеги, вместо машин. Отказавшись от сотовых телефонов, от банковских карт, от отдыха за рубежом. 
Тогда будут искуплены все грехи, и все обвинения во все стороны будут сняты раз и навсегда. Находясь 
в эпицентре гнезда разврата, церковь не сможет оставаться чистой и непорочной по определению.

Но пока что нельзя исключать даже такого бреда как внесение в церковную казну больших денег, чтобы 
Владу Прокаеву, которую таскают по судам и прокуратурам, рано или поздно признали мученицей, написав, 
с неё, и соответствующие культовые изображения. Которые, в свою очередь, также могут неплохо 
продаваться.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Ситуация неоднозначна. Однозначно лишь то, что Лавра не может быть полем боя и средством наживы 
любой ценой. Это не модельное агентство, не бордельное сообщество, а святое место не только для 
Украины, но и для Православия и Христианства вообще. Вот от этого постулата и должны отталкиваться все 
участники конфликта. И те, при ком конфликтов ранее не было, и те, после которых возникли конфликты. 
Теперь, для того, чтобы смыть с Лавры грязь конфликта, остаётся лишь метод правосудия. И те, кто будут 
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говорить исключительно о конфессиональном правосудии, будут не вполне правы. Поскольку эта ситуация 
вполне может быть агентурной операцией, например от иезуитов или ваххабитов, чтобы замарать честь 
Православия. И суммы за это могут быть гораздо большими, чем те, что указаны в статье, но с выплатой 
агентуре и за рубежом. Ведь подобный конфликт позволяет упрекать православных в небрежении Лаврой 
долго, не только в этом году, но и во всём тысячелетии.

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

Поскольку, церковь официально отделена от государства, то и руководителями государственного Киево-
Печерского заповедника должны быть люди светские, далёкие от церкви. Это могут быть хоть модели, хоть 
актёры эротических фильмов. Главное требование к ним, чтобы они были профессионалами в той области, 
которой их назначили руководить. А разборки из-за высоких должностей — это стандартная для Украины 
ситуация. Переноситься на церковные дела она не должна, хотя церковь вполне может использовать, 
и даже провоцировать подобные скандалы, ради продвижения на посты своих людей, и соответственно, 
своих интересов. В чистом же виде этот скандал к церкви отношения не имеет.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28070.html

Белоруссия уже заполнила закрома зерном на 60,5%
По состоянию на сегодняшний день, зерно в счет госзаказа в Белоруссии продано в количестве 715 тысяч 
700 тонн, что составляет 60,5% от необходимого объёма. Об этом сообщили журналистам в министерстве 
сельского хозяйства и продовольствия республики, передаёт корреспондент ИА     REX  .

При этом в 2011 году по состоянию на аналогичную дату указанный госзаказ был выполнен в количестве 
563 тысяч 500 тонн, что составляло 55% от необходимого объёма.

Что касается этого года, то в наибольшей степени продовольственное зерно государству продано 
на территории Минской области — на 66% от необходимого объёма, в наименьшей — на территории 
Гродненской области- на 53,5% от необходимого объёма.

Напомним, в нынешнем году белорусские чиновники неоднократно заявляли о том, что в нынешнем году 
зерно если и будет закупаться республикой в других государствах, то в самых минимальных объёмах, 
также, как и в прошлом году.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28071.html

Россияне рекомендуют властям заняться развитием сельского 
хозяйства
Среди отраслей, которые необходимо развивать в первую очередь, россияне чаще всего называют сельское 
хозяйство, тяжелую промышленность и здравоохранение. У людей-21 в первую тройку самых важных 
отраслей входят образование и наука, сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи фонда 
«Общественное мнение» (ФОМ).

Самыми динамично развивающимися отраслями экономики россияне чаще всего называют добывающую 
промышленность и информационные технологии. Медленнее всего по мнению россиян идёт развитие 
сельского хозяйства, здравоохранения, отрасли жилищно-коммунальных услуг.

Благосостояние России в основном обеспечивают отрасли добывающей промышленности (78%), 
электроэнергетики (32%), металлургии (22%). Однако за 2 года число россиян, считающих важной 
электроэнергетику и металлургию, существенно снизилась, и всё больше жителей страны считают важной 
для обеспечения её благосостояния торговлю и информационные технологии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28072.html

Артисты, спортсмены, писатели и прочие «звёзды» в парламенте не 
нужны: мнение блогеров
Известный футболист Андрей Шевченко сообщил украинской прессе, что идёт в парламент по спискам 
одной из политических партий ("Украина-вперёд", лидер -  Наталья Королевская). По мнению украинского 
писателя и публициста, Олеся Бузины, деятель культуры или известный спортсмен имеет право идти в 
политику, только если нужно спасать Родину. «Слава Богу, нашу Родину спасать не надо. Кочевники на неё 
не нападают. Внутренних врагов не видно. Голода и мора тоже не наблюдается. Когда-то Валентин Пикуль 
пошутил, что страшно даже представить правительство из Толстых и Достоевских. Развивая эту мысль, 
скажу: правительство или парламент из Кличко и Шевченко представить не страшно, а просто смешно. Мы 
живём в весёлые времена с комичными выборами. Значит, в отличие от пращуров, нам повезло с эпохой», - 
резюмирует писатель.
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Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Нужны ли в парламенте артисты, спортсмены, писатели и прочие "звёзды"?».

Результаты опроса по теме «Нужны ли в парламенте артисты, спортсмены, писатели и прочие "звёзды"?»

Вариант ответа Число участников опроса,  давших положительный ответ % участников опроса

Да, нужны 100 9%

Нет, не нужны 825 74%

Трудно ответить 79 7%

Свой вариант ответа 115 10%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Александр Поздняков:

Всё же в парламенте должны сидеть специалисты в той или иной области и представители регионов (дабы 
защищать интересы своего региона). Артистов и известных людей берут в партии для привлечения голосов 
избирателей. Если бы Шевченко хотел помочь своей стране, то он бы занялся футболом. Делом, в котором 
он разбирается. Открыл бы детскую школу (человек не бедный) и популяризировал бы футбол. То же 
касается и всех остальных спортсменов. Что касается шоу-бизнеса, то этих я бы даже на сцену не 
выпускал, не говоря уже о парламенте.

Андрей Лубашов:

В данное время не нужны! Они там, в роли "свадебных генералов" и "хранителей кнопок". На данном этапе, 
в парламенте, должны быть те, кто бы смог вывести государство из экономического тупика.

Наталья Натальина:

Конечно, нужны! Они нужны своему потомству: ГД и СФ уже давно "законотворит" в интересах своей родни. 
Вот и сейчас они принимают закон о банкротстве физического лица. Какой-нибудь отпрыск, понаделав 
многомиллионных долгов (а таких немало именно среди "золотой" молодёжи), объявляет себя банкротом 
и"прощает" все свои долги банкам и особенно частным лицам. Кстати, для частных лиц ГД изменила закон в 
пользу банкиров. А конвенция о коррупции и всё прочее - это лет через ...дцать.

Александр Клово:

Если мы хотим, чтобы чётко работала канализация, должен ли президент быть ассенизатором? 
Руководителями могут быть любые люди. Главное, чтобы они были честными и порядочными. Т.е. не 
такими, как нынешние юристы-экономисты.

Евгений Дьяченко:

Недавно смотрел репортаж из Думы. Нормально так себе работает наш законодательный орган. Зал 
полупустой. Две наших бывших прославленных спортсменки, с причёсками, нарядные, друг другу ногти 
показывают и о чём-то весёлом болтают. Им по большому барабану. какие там законы принимаются. По 
залу бегают некие женщины и некие мужчины и нажимают кнопки за всех "кто в море". Красота! Как, на мой 
взгляд, все эти законы пишутся и принимаются совсем в другом месте, а в Думе могут сидеть не только 
писатели, художники, спортсмены и прочие "звезды", а хоть надувные резиновые куклы и пара бегунов, 
чтобы кнопки нажимали. А понтов... Избранники народа... Решают судьбу чего-то там... Я вас умоляю! Это 
просто спектакль такой, по исполнению на уровне ТЮЗа, чтобы было, что показывать иногда в 
теленовостях.

Вадим Виноградов:

Не только не нужны, а вредны, ибо превращают парламент в забегаловку, забежал, повертелся перед 
телекамерами и освободил своё место другой некомпетентной звезде.

Марис Гаркушин:

Думаю, что подобных людей стоит привлекать эпизодически в качестве экспертов в тех случаях, когда 
обсуждаются законы в тех сферах, в которых они компетентны.

Татьяна Алмазова:

Я думаю, что Андрея Шевченко пригласили в партию Натальи Королевской только для привлечения 
электората. После выборов он уедет в Америку со своей женой-иностранкой играть в слабый футбол за 
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большие деньги, как это сделал Бекхем.

Добавим, что опрос проводился со 2 по 6 августа. В нём принял участие 1119 блогеров, оставивших 109 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что, по мнению эксперта ИА REX,  политолога, президента Центра системного анализа и 
прогнозирования Ростислава Ищенко, наполнение украинских предвыборных списков представителями 
шоу бизнеса, журналистами, спортсменами - свидетельство кризиса жанра. «Политики ничего не могут 
предложить населению, кроме узнаваемой физиономии, а население готово голосовать за кого угодно, 
лишь бы его показывали по телевизору. То есть плохо не то, что Шевченко идёт в политику, плохо, что он 
идёт, как откровенный наёмник, ради заработка. Но ведь и остальные его потенциальные коллеги по 
парламенту идут в политику по той, же причине. Если бы ограбление банка не считалось уголовным 
преступлением, они бы пошли грабить банки, а так они могут реализовать жизненный свой опыт и 
конвертировать его в крупный легальный доход  только в политике. Они и идут в политику», - отмечает 
эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28073.html

Депутаты Сейма Латвии хотят изменить закон о референдуме
Новые изменения в законе о референдуме рассчитаны на недопущение проведения референдума 
о безгражданстве русских в Латвии. Об этом заявила член Европарламента Татьяна Жданок 7 августа 
в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой сбору подписей за проведение в Латвии референдума 
по внесению поправок к закону о гражданстве, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Прошло 20 лет. Мы говорим, что те, кто прошёл эти экзамены по натурализации, вместе с латышами 
и коренными русскими в Латвии — мы вместе составляем большинство в Латвии, и нам вполне под силу 
положить конец этому безгражданству в Латвии, инициировать референдум и выиграть его. Правящие круги 
сделали шаг, чтобы этого не допустить. Латвийский парламент после успешного, несмотря на результат, 
проведения референдума о статусе русского языка, начал думать о праве народного голосования. В стране 
проживает 1 млн 500 тысяч, и считается, что для инициирования референдума необходимо 10% населения, 
то есть, 150 тысяч человек. Эту процедуру проводит ЦИК. Но заявить саму идею референдума должны 
10 тысяч граждан. Это нагрузка на организаторов. Проводится громадная организационная работа плюс 
оплата нотариальных заверений. Движение „За равные права“ ещё может потянуть эти условия. Но что 
делают законодатели? Они требуют повысить планку с 10 тысяч граждан до 50 тысяч. Это 100 тысяч латов, 
200 тысяч долларов, и общественным организациям это не под силу. Эти изменения принимаются 26 июля 
на внеочередной сессии парламента, и с 1 сентября вступают в силу», — сообщила Жданок.

По её словам, инициаторы рассчитывали на запас времени в сентябре, однако теперь им необходимо 
успеть собрать необходимое количество подписей до конца августа: «Мы рассчитывали на сентябрь для 
сбора подписей. Нам подрезают время: сейчас у нас 2/3 подписей. С одной стороны, подрезается именно 
этот референдум, а с другой — это будет последний референдум, инициированный народом, потому что 
сумму в 200 тысяч долларов потянут лишь состоятельные политики или партии. А ведь предстоят ещё 
референдумы о приватизации оставшихся государственных предприятий. Конечно же, мы знаем русский 
характер, но всё же хотим быстро проехать этот отрезок».

Вместе с тем, член Европарламента высоко оценила помощь латвийской оппозиции: «Нам помогла 
оппозиция Латвии. Треть депутатов могут инициировать референдум об отклонении этого закона. Но это, 
скорее всего, будет удовлетворено. Может, нам будет отпущен ещё и сентябрь, но мы должны провести этот 
референдум о равноправии в Латвии».

Напомним, предлагаемые изменения в законодательство о гражданстве позволят многим людям, постоянно 
проживающим в Латвии, вернуть право быть гражданином своей страны. Недавно власти республики 
ужесточили правила инициирования и проведения референдумов. Они вступят в силу в рекордно сжатые 
сроки — с 1-го сентября. Эксперты полагают, что новые правила нацелены на сокращение референдумов 
со стороны русскоязычного населения Латвии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28074.html

Латышам пытаются доказать, что все проблемы - в русских: мнение
Русскоязычное население Латвии уверено в том, что только при условии равных прав для всех граждан 
Латвии страна может развиваться и выходить из кризиса. Об этом заявила член Европарламента Татьяна 
Жданок 7 августа в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой сбору подписей за проведение 
в Латвии референдума по внесению поправок к закону о гражданстве, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы, русские, живущие в Латвии, хотели бы иметь, в первую очередь, моральную поддержку от россиян, 
и информационную поддержку российских СМИ. Наши люди питаются тем, что производят российские 
медиа. Мы оказались в такой ситуации, что мы должны сделать рывок и до 1 сентября продемонстрировать 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28074.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28073.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от 08.08.12

своё постояноство в декларировании того, что только при условии равных прав для всех граждан Латвии 
страна может развиваться, начать говорить о выходе из кризиса. Не может быть такого разговора, 
основанного только на экономике — всё делают люди. Почему именно сейчас? Эти 20 лет после того, как 
республики живут самостоятельно, настаёт момент истины, и эти 20 лет можно оценить. Люди имеют 
возможность осознать, что было правильно, что нет. Раньше всё мазали чёрной краской, а сейчас все 
смотрят иначе. 80% опрошенных говорят, что определённые гарантии уверенного существования в СССР 
были выше, чем то, что сейчас», — подчеркнула она.

Жданок с сожалением отметила, что обвинения в сторону русских повлияли и на февральский референдум 
о статусе русского языка: «Одной части населения Латвии пытаются показать, что все проблемы — 
в русских. На протяжении 20 лет это срабатывало. Сработало и в феврале этого года на референдуме 
по языку. Для латышей проблема сохранения своего языка всегда важна. В ходе референдума попытались 
разжечь страсти. Конечно, было заранее ясно, что планка в половину населения Латвии очень высокая, но, 
тем не менее, 280 тысяч граждан Латвии, что составляет примерно треть от всех граждан, проголосовали 
за придание русскому языку статуса государственного».

Как ранее сообщало ИА REX, Татьяна Жданок также заявила о том, что новые изменения в законе 
о референдуме рассчитаны на недопущение проведения референдума о безгражданстве русских в Латвии. 
«Законодатели требуют повысить планку заявленных о референдуме подписей с 10 тысяч граждан 
до 50 тысяч. Это 100 тысяч латов, 200 тысяч долларов, и общественным организациям это не под силу. Эти 
изменения принимаются 26 июля на внеочередной сессии парламента, и с 1 сентября вступают в силу», — 
сообщила Жданок. Напомним также, что предлагаемые изменения в законодательство о гражданстве 
позволят многим людям, постоянно проживающим в Латвии, вернуть право быть гражданином своей 
страны. Недавно власти республики ужесточили правила инициирования и проведения референдумов. Они 
вступят в силу в рекордно сжатые сроки — с 1-го сентября. Эксперты полагают, что новые правила 
нацелены на сокращение референдумов со стороны русскоязычного населения Латвии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28075.html

Процесс натурализации в Латвии остановился: член Европарламента
Русскоязычное население Латвии испытывает проблемы, связанные с языком, безгражданством 
и отсутствием образования на русском языке. Об этом заявила член Европарламента Татьяна Жданок 
7 августа в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой сбору подписей за проведение в Латвии 
референдума по внесению поправок к закону о гражданстве, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Проблема русскоязычного населения — это проблема языка, безгражданства и образования на русском 
языке. Проблема безгражданства тоже требует своего разрешения. Если в 1991 году, когда обсуждалась 
новая конструкция латвийского государства, большинство, в том числе и латыши, высказывалось 
за предоставление гражданства, близкое к нулевому варианту, то сейчас латвийские неграждане 20 лет 
прожили в Латвии, и сейчас процесс натурализации не решает проблему, а практически остановился», — 
сетует депутат.

По её словам, по сравнению с 2004 годом, когда Латвия стала членом Евросоюза, требования к сдаче 
экзаменов по латышскому языку ужесточились: «Кроме того, резко ужесточились требования 
к прохождению экзаменов: сейчас 67% выпускников, сдававших экзамены в 2011 году, их не сдали: 
латышский язык, Конституция Латвии и история Латвии. Требования к сдаче экзамена по языку 
ужесточились. Натурализовалось только 100 тысяч с небольшим, а изначально эта цифра составляла 
800 тысяч, то есть, треть населения Латвии».

Как ранее сообщало ИА REX, Татьяна Жданок также заявила о том, что обвинения в     сторону русских   
повлияли и на февральский референдум о статусе русского языка. «Одной части населения Латвии 
пытаются показать, что все проблемы — в русских. На протяжении 20 лет это срабатывало. Сработало 
и в феврале этого года на референдуме по языку», — уверена она. Напомним также, что предлагаемые 
изменения в законодательство о гражданстве позволят многим людям, постоянно проживающим в Латвии, 
вернуть право быть гражданином своей страны. Недавно власти республики ужесточили правила 
инициирования и проведения референдумов. Они вступят в силу в рекордно сжатые сроки — с 1-го 
сентября. Эксперты полагают, что новые правила нацелены на сокращение референдумов со стороны 
русскоязычного населения Латвии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28076.html

В Ставропольских аэропортах будут открыты центры деловой авиации
В крупнейших в Ставропольском крае аэропортах будут открыты центры обслуживания рейсов «деловой 
авиации». Об этом заявил вице-губернатор Ставропольского края, председатель краевого Правительства 
Юрий Тыртышов на еженедельном рабочем совещании членов Правительства Ставрополья, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора. Провёл совещание по актуальным вопросам 
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социально-экономического развития региона губернатор края Валерий Зеренков.

Тыртышов рассказал о достигнутой договоренности с компанией «АВКОМ-Д». Согласно договорённости в 
аэропортах «Ставрополь» и «Минеральные Воды» будут открыты центры обслуживания рейсов «деловой 
авиации». По его словам, стоимость полётов, обслуживаемых новыми центрами «деловой авиации», будет 
сопоставима с ценами обычного «бизнес-класса». Председатель правительства добавил, что два первых 
самолёта компании должны появиться в Ставропольском крае до конца августа.

В настоящее время идёт реконструкция аэропорта «Ставрополь», после которого значительно будет 
расширена территория аэровокзала, обустроена прилегающая территория. В реконструированном 
аэропорту появятся новые пункты регистрации, что позволит оформлять вылет одновременно нескольких 
рейсов. Аэропорт будет оснащён новой техникой, отвечающей всем современным требованиям 
безопасности. Открытие аэропорта после ремонта запланировано на середину сентября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28077.html

17% россиян считают создание общественного телевидения одной из 
приоритетных задач
Общественному телевидению, по мнению большинства опрошенных, следует сосредоточиться 
на информационных, образовательных и культурных программах. Оптимальными лицами ОТВ опрошенные 
видят Андрея Малахова, Владимира Познера и Владимира Соловьёва, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Большинство россиян (60%) признают важность задачи создания общественного телевидения, однако 
преимущественно они считают, что сегодня есть и более важные проблемы, требующие решения (43%), 
в то время как первостепенной эту задачу называют 17%. Менее трети опрошенных считают, что создание 
общественного телевидения — популистская мера, не имеющая ничего общего с реальными проблемами 
страны (29%).

Важность создания общественного телевидения более очевидна зрителям «Первого канала» (65%). О том, 
что это скорее популистская мера, чаще остальных говорят зрители «Культуры» и телеканала РЕН-ТВ 
(по 32%). Лицами общественного телевидения россияне чаще всего видят Андрея Малахова и Владимира 
Познера (по 7%). К наиболее подходящим кандидатам на роль ведущих нового канала респонденты также 
относят Владимира Соловьёва (4%). По 2% упоминают Аркадия Мамонтова, Леонида Парфёнова, Ивана 
Урганта, Ксению Собчак.

Что касается тематического содержания нового телеканала, то большинство опрошенных полагают, что 
в его эфире должны преобладать информационные и новостные программы (51%). Среди прочих 
распространенных пожеланий — внимание к образовательным (30%), культурным и детским (по 25%), 
аналитическим программам (24%). 20% предпочли бы видеть в эфире общественного телевидения 
документальное кино, 19% — спортивные программы. Несколько меньше тех, кто предлагает наполнить 
новый телеканал передачами развлекательного характера, военно-патриотическими программами (по 16%), 
ток-шоу на житейские темы, отечественными и зарубежными фильмами (по 14%), передачами на бытовые 
темы, а также о природе (по 13%).Меньше всего тех, кто хотел бы видеть в эфире общественного 
телевидения развлекательные викторины, телесериалы (по 6%), программы на религиозную тематику (4%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 26-27 среди 1600 человек в 138 населённых пунктах России. 
Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Как сообщало ранее ИА REX, 18 июля президент России Владимир Путин своим указом назначил 
Анатолия Лысенко генеральным директором автономной некоммерческой организации «Общественное 
телевидение России».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28078.html

Правящая часть политической элиты Латвии не может выздороветь от 
«великодержавности»: мнение
Латыши стали полноценной нацией в составе Российской Империи, и в нынешнее время странно говорить 
о национальном угнетении с их стороны. Об этом заявила руководитель Европейского института 
демократии и сотрудничества Наталия Нарочницкая 7 августа в Москве в ходе пресс-конференции, 
посвящённой сбору подписей за проведение в Латвии референдума по внесению поправок к закону 
о гражданстве, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Меня всё более изумляет, как Европа, которая китчится своей демократией, может мириться с тем, что 
такое количество людей без гражданства живёт на территории Евросоюза. Все геополитические решения 
давно приняты: Латвия получила всё, что могла заработать. То, что по-прежнему сохраняется тенденция 
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к вытеснению русских, говорит даже не только о международно-правовых, а и о морально-этических 
соображениях. Я всё время думаю: когда закончится детская болезнь великодержавности у правящей части 
политической элиты Латвии? Она не находит ничего лучше, чем нахождение сотрудничества с Гитлером. 
Я не понимаю, как может мириться Евросоюз с Маршами легионов СС, которые принадлежали всему 
механизму гитлеровской машины. Да, латыши, как и все другие народы бывшего СССР, и русские, положили 
на алтарь коммунистического эксперимента некоторые жертвы, но они распространялись на всех. Эти 
соображения сейчас уже не работают: прошло 20 лет, не пора ли обратить внимание латышского народа 
и интеллигенции на созидание? Русские в Латвии изначально, когда возникли народные фронты, 
поддержали это. Это лояльные жители Латвии», — подчеркнула Нарочницкая.

По её мнению, в период коммунизма латыши испытали то же самое, что и другие народы, входящие 
в состав СССР: «Я считаю, что наличие двух языков и культур, которые исторически были переплетены, 
обогащают страну. По истечении 20 лет не выгоднее было бы установить добрые отношения с Россией 
и получать дивиденты? Европейская идея возникла как антитеза разделённости как антитеза фашизму 
и нацизму. Конечно, историю всегда будут переписывать, особенно в век информационного общества. 
Но именно в составе Российской Империи латыши стали полноценной нацией. Именно там появилось 
образование на национальном языке. Говорить о каком-то национальном угнетении странно. Что касается 
коммунизма, то он извечно имеет определённое начало, и здесь латыши испытали то же, что и другие».

Как ранее сообщало ИА REX, член Европарламента Татьяна Жданок заявила о том, что русскоязычное 
население Латвии испытывает проблемы, связанные с     языком  , безгражданством и отсутствием 
образования на русском языке. «Проблема безгражданства тоже требует своего разрешения. Если 
в 1991 году, когда обсуждалась новая конструкция латвийского государства, большинство, в том числе 
и латыши, высказывалось за предоставление гражданства, близкое к нулевому варианту, то сейчас 
латвийские неграждане 20 лет прожили в Латвии, и сейчас процесс натурализации не решает проблему, 
а практически остановился», — сетует депутат. Напомним также, что предлагаемые изменения 
в законодательство о гражданстве позволят многим людям, постоянно проживающим в Латвии, вернуть 
право быть гражданином своей страны. Недавно власти республики ужесточили правила инициирования 
и проведения референдумов. Они вступят в силу в рекордно сжатые сроки — с 1-го сентября. Эксперты 
полагают, что новые правила нацелены на сокращение референдумов со стороны русскоязычного 
населения Латвии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28079.html

Ущемление прав русскоязычного населения в Латвии на основе 
«бывших колонистов» абсурдно: эксперт
Теория властей латвии о соотношении демографической ситуации в стране и якобы оккупационном режиме 
не выдерживает никакой критики. Об этом заявила руководитель Европейского института демократии 
и сотрудничества Наталия Нарочницкая 7 августа в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой 
сбору подписей за проведение в Латвии референдума по внесению поправок к закону о гражданстве, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Теория властей Латвии такова, что якобы демографическая ситуация в стране — это результат 
оккупационного режима. Поэтому лишение прав бывших колонистов не является нарушением прав 
человека. Это как если бы мы, русские, сказали, что до 1917 года не было в России ни евреев, 
ни азербайджанцев, никого — убирайтесь-ка все, коммунизм же закончился! Представляете, что бы было, 
если бы кому-то пришло в голову такое сказать?», — вопрошает Нарочницкая.

Она отметила, что права во времена СССР были равными для всех: «Найдите в истории оккупационный 
режим, когда коренные жители получают государственные премии за литературные труды, становятся 
скрипачами, академиками, генералами армии страны и пропорционально представлены во всех слоях 
власти. Прав у нас было не столько, сколько сейчас, но это было одинаково для всех».

Как ранее сообщало ИА REX, Наталия Нарочницкая также заявила о том, что латыши стали полноценной 
нацией в составе Российской Империи, и в нынешнее время странно говорить о     национальном угнетении   
с их стороны. «Конечно, историю всегда будут переписывать, особенно в век информационного общества. 
Но именно в составе Российской Империи латыши стали полноценной нацией. Именно там появилось 
образование на национальном языке. Говорить о каком-то национальном угнетении странно. Что касается 
коммунизма, то он извечно имеет определённое начало, и здесь латыши испытали то же, что и другие», — 
сказала она. Напомним также, что предлагаемые изменения в законодательство о гражданстве позволят 
многим людям, постоянно проживающим в Латвии, вернуть право быть гражданином своей страны. Недавно 
власти республики ужесточили правила инициирования и проведения референдумов. Они вступят в силу 
в рекордно сжатые сроки — с 1-го сентября. Эксперты полагают, что новые правила нацелены 
на сокращение референдумов со стороны русскоязычного населения Латвии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28080.html
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В Минском метро за пассажирами будут усиленно наблюдать с 
помощью видеокамер
В настоящее время проходит процесс создания системы безопасности Минского метро. Об этом сообщил 
начальник коммунального унитарного предприятия «Минский метрополитен» Ростислав Юреня на пресс-
конференции в Минске 7 августа, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам чиновника, данная система создаётся параллельно с системой безопасности в метро Москвы 
и Санкт-Петербурга (и, возможно, в чём-то данные системы будет напоминать — прим. ИА REX). На первом 
этапе в рамках данной системы планируется задействовать 166 сотрудников. Будет два участка системы 
службы безопасности первой и второй линии. Сотрудниками данной системы будет осуществляться 
патрулирование вестибюлей и платформ. Сотрудники службы безопасности будут работать в тесном 
взаимодействии с сотрудниками органов внутренних дел.

«У нас есть долгосрочный план по повышению уровня безопасности в метро, который включает 
15 серьёзных мероприятий, предполагается до 2015 года его реализовать», — отметил Ростислав Юреня.

В частности, по словам директора, планируется закупить устройства, которые в режиме онлайн будут 
передавать информацию из каждого вагона в единый ситуационный центр.

Помимо этого, большое внимание планируется уделить развитие систем видеонаблюдения — в этом году 
порядка 300 камер уже установлено.

«Но для того, чтобы за всеми видеокамерами уследить, необходимо наличие отдельного ситуационного 
центра, который обязательно будет», — отметил Ростислав Юреня.

Кроме того, на каждой станции будут анализаторы взрывов.

«Работать они будут следующим образом: неизвестный предмет помещаем в локализатор взрыва, 
и он до эвакуации со станции может там находиться», — отметил Ростислав Юреня

Кроме того, система безопасности Минского метрополитена будет предусматривать зоны досмотра 
пассажиров на каждой из станций, на предмет организации которой сейчас каждая из станций обследуется.

В тоже время, по словам чиновника, никакая система безопасности не поможет остановить волну 
самоубийств в метрополитене. Только в 2012 году в Минском метро зарегистрировано 11 падений на пути, 
из низ 3 попытки суицида, два человека погибли.

«Самоубийцы, как правило, выбирают такой момент, когда сделать ничего уже нельзя», — отметил 
Ростислав Юреня.

"И никакие полосы, никакие средства ведения здесь уже не помогут",- добавил он.

Напомним, что о создании собственной системы безопасности Минский метрополитен всерьёз задумался 
после теракта 11 апреля 2011 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28081.html

Московская железная дорога обеспечит доставку гостей авиапраздника 
в Жуковском
С 10 по 12 августа на аэродроме Жуковский в Московской области пройдёт Международный авиационный 
праздник, посвящённый столетию создания Военно-воздушных сил. На нём будет представлена раритетная 
авиационная техника времён Первой мировой и Великой Отечественной войн, а также современная 
техника, запланирована лётная программа с участием иностранных и российских пилотажных групп.

В связи со значительным увеличением пассажиропотока Московская железная дорога для организации 
доставки посетителей и гостей праздника в г. Жуковский изменяет 10 и 12 августа расписание движения 
пригородных электропоездов Казанского направления, сообщили ИА     REX   в службе корпоративных 
коммуникаций МЖД.

10 августа в график введено несколько дополнительных электропоездов на участках Москва - пл. 47 км, 
Люберцы-1 – пл. 47 км, от Москвы до Люберец и до Фабричной, в связи с чем незначительно корректируется 
расписание движения пригородных электричек.

Кульминацией празднования станет воздушный парад 12 августа 2012г., который соберёт в Жуковском 
многочисленных зрителей. В этот день МЖД на участке от Москвы до пл. 47 км и до ст. Фабричная вводит в 
график более 60 дополнительных пригородных электричек, на участке от Москвы до Раменского будет 
курсировать более 40 дополнительных ускоренных электропоездов "Спутник", часть из которых будут 
делать остановки на платформах Отдых и 42 км.

Со всеми изменениями в расписании движения пригородных электропоездов Казанского направления 
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можно ознакомиться на вокзалах и остановочных пунктах МЖД.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28082.html
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